## **OFFA Saint-Gall**

Du 20 au 24 avril 2022, visite du 23 avril 2022



Démonstration équestre – suspens au programme: tombera? tombera pas? À l'OFFA 2022, certains intermèdes ont tenu le public en haleine (pour sûr aussi, des cavalières et des cavaliers ainsi que des aides) avec les réactions imprévues des chevaux. Ici, le cheval a été effrayé par les vagues artificielles – la cavalière a su maîtriser la situation délicate avec brio grâce à ses compétences équestres.

## **Généralités**

## Informations générales sur le salon

Après une pause de trois ans, le 37° salon équestre de l'OFFA était de retour. Avec 430 exposantes et exposants et près de 80 000 visiteuses et visiteurs, le salon s'est tenu du 20 au 24 avril 2022 dans le cadre de la 44° foire de printemps et des tendances OFFA à Saint-Gall. Il y a eu de nombreuses démonstrations équestres allant du dressage, du saut d'obstacles, de la voltige et de l'équitation western à divers intermèdes, quadrille, football avec des haflingers et attelages de brasserie, sans oublier des présentations de juments franches-montagnes avec et sans poulain. Un concours d'apprenti maréchal-ferrant et diverses épreuves d'équitation et d'attelage ont également eu lieu durant le salon. La Protection Suisse des Animaux PSA a visité le salon équestre le samedi 23 avril 2022. Les démonstrations se sont déroulées en extérieur, en partie sous abri sur le grand espace extérieur ou dans l'arène en plein air. À l'exception d'une présentation (Sound of Silence Show) avec un intermède de chants assez fort, le niveau sonore des spectacles et des concours étaient supportables pour les chevaux. La plupart des chevaux ont présenté leur savoir-faire sans signe de stress ou de surmenage et sans intervention brutale des cavalières et des cavaliers ou des démonstratrices et des démonstrateurs.

## **Conclusion et revendications**

Lors de foires grand public avec des expositions et des démonstrations d'animaux, la Protection Suisse des Animaux PSA attend de toutes les parties prenantes non seulement de prendre en compte au mieux le bien-être des animaux, mais aussi de satisfaire à leur rôle d'exemplarité en ce qui concerne les systèmes de détention présentés.

La plupart des conditions de détention des animaux et des démonstrations équestres à l'OFFA 2022 ont été présentées de manière satisfaisante. Il y avait de nombreux exemples positifs à observer et la plupart des cavalières et des cavaliers, des exposantes et des exposants ont montré leurs talents (équestres) ainsi que les performances de leurs chevaux de manière professionnelle et respectueuse des animaux. Hormis les présentations, il n'y avait pas grand-chose à redire quant au traitement des animaux. Il reste néanmoins à apporter des améliorations souhaitables en matière de protection des animaux pour la prochaine OFFA. Cela concerne, par exemple, l'adaptation des dimensions minimales prescrites par la loi pour les juments et leurs poulains ou la présentation des juments sans gourmettes blessantes et douloureuses. De notre point de vue, des animaux déjà surmenés n'ont pas leur place dans les expositions d'animaux qui impliquent toujours un certain stress supplémentaire. Ils méritent de se reposer et de se détendre au calme dans leur lieu de vie. De plus, nous attendons que chaque animal exposé puisse se retirer et bénéficier d'une protection des regards suffisante. Le placement correct des abreuvoirs joue également un rôle.

